
IG Natur & Landwirtschaft 
Protokoll der 26. Generalversammlung vom Montag 27. März 2023 im 
Restaurant Ochsen in Lupfig 

Anwesende Mitglieder:  41  Gäste: 2 
Absolutes Mehr:   21 
 
Traktanden: 

1. Begrüssung, Wahl Stimmenzähler 
Der Präsident Markus Basler begrüsst nach dem eingenommenen 
Nachtessen die anwesenden Mitglieder und Gäste zur diesjährigen 
Generalversammlung der IG N&L. Von Markus speziell begrüsst wird: 
Markus Peter von der LWAG und Daniel Schaffner von der Agrofutura. 
Als Stimmenzähler wird vom Präsidenten Alois Huber vorgeschlagen und von 
der Versammlung einstimmig gewählt. 
 

2. Protokoll der 23., 24. und 25. GV vom 11. April 2022  
Das Protokoll der Mehrfach-Generalversammlung ist auf www.ig-nundl-ag.ch 
einsehbar. Auf Nachfrage des Präsidenten gibt es keine Korrekturwünsche.  
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 

3. Jahresbericht 2022 
Am 6. Mai hat die IG zusammen mit Argofutura einen Anlass zum Thema 
«Schnittzeitpunkt von Magerwiesen» auf dem Versuchsfeld der Agrofutura in 
Biberstein durchgeführt. Rund 15 Personen sind der Einladung gefolgt und 
haben interessante Erkenntnisse aus den letzten 10 Versuchsjahren erfahren.  
 
Im April fand ein weiterer Anlass der «Profigruppe Biodiversität» bei Urs und 
Matthias Schatzmann statt. Das Thema der Veranstaltung war 
Frühschnittversuche auf Fromentalwiesen. 
 
Mit dem Infomobil waren wir am 11. Juni am Tag der Artenvielfalt und 
Jurapark-Markt in Gipf-Oberfrick. 
 
Und ebenfalls mit dem Infomobil waren wir nun wieder in Aarau (10. Sept.) 
und Brugg (17. Sept.) bei «Die Stadt wird zum Bauernhof» vor Ort und Teil der 
Anlässe. 
 
Markus lässt über den Jahresbericht abstimmen. Der Jahresbericht wird 
einstimmig genehmigt. 
 
 

http://www.ig-nundl-ag.ch/


 
 

4. Jahresrechnung 2022, Revisorenbericht 
Der Kassier Thomas Vögeli begrüsst die Versammlung und präsentiert die 
Jahresrechnung 2022 
 
Vermögen 01.01.2022      Fr.25`419.56 
Einnahmen         Fr.10`406.75 
Ausgaben         Fr.  7'485.70 
Mehreinnahmen       Fr.  2`921.05 
 
Vermögen 31.12.2022      Fr.28'340.61 
 
Der Kassier Thomas erläutert einige Details der Rechnung: 
Der Vermögenanstieg ist der Tatsache geschuldet, dass 520 
Beitragszahlungen eher überdurchschnittlich viel sind. Ein höherer Betrag für 
die GV als budgetiert kam zu Stande, weil die IG die gesamte Konsumation 
inklusive Getränke bezahlt hat. Im laufenden Jahr werden die Ausgaben für 
den Druck und Versand der Einladungen wegfallen, da wir nun die 
Einladungen nur noch per E-Mail versenden. 
 
Stefan Jegge verliest den Revisorenbericht und bedankt sich bei dem Kassier 
für die sauber und korrekt geführte Rechnung. Er empfiehlt der Versammlung 
die Rechnung zu genehmigen. 
 
Die Versammlung genehmigt die Rechnung einstimmig und entlastet den 
Vorstand. 
 

5. Budget 2023 
Die budgetierten Ausgaben belaufen sich auf   Fr. 14’000.00 
Die voraussichtlichen Einnahmen belaufen sich auf  Fr. 10’000.00 
Budgetierte Mehrausgaben     Fr.   4’000.00 
 
 
Thomas erwähnt, dass die ALA23 mit Fr. 8000.- einen grossen 
Aufwandposten ausmacht und dass die Rechnung deshalb möglicherweise im 
Ausgabenüberschuss abschliessen wird. 
 
Die Versammlung genehmigt anschliessend das Budget einstimmig. 
 
 
 
 
 
 



6. Ersatzwahl 
Thomas Vögeli hat uns vor einiger Zeit mitgeteilt, dass er den Vorstand aus 
gesundheitlichen Gründen verlassen möchte. Um einen Ersatz für ihn hat er 
sich im Vorfeld aber schon selber gekümmert.  
 
Zur Wahl in den Vorstand stellt sich Adrian Wyser aus Niederlenz. Leider kann 
er krankheitshalber heute nicht dabei sein. Thomas stellt ihn uns vor als 
Landwirt mit Mutterkühen und Lohnunternehmen. 
 
Adrian Wyser wird von der Versammlung einstimmig gewählt. 
 
Markus Basler gratuliert Adrian Wyser in Abwesenheit zur Wahl und dankt 
Thomas für seinen langjährigen Einsatz im Vorstand und für die immer sehr 
vorbildlich geführte Rechnung der IG. 
Zum Dank überreichen wir ihm eine Säuleneiche zum Auspflanzen in seinem 
Garten und Gutscheine vom Thermalbad Bad Schinznach. 
 

7. Jahresprogramm 2023, ALA 
Markus entschuldigt sich bei den Anwesenden über den leider sehr schlecht 
funktionierenden Mailversand der Einladung zur nächsten Veranstaltung der 
Profigruppe. Am nächsten Mittwoch findet diese Veranstaltung mit Thomas 
Baumann in Suhr statt. 
 
An der ALA 23 vom 30. Aug. bis zum 3. Sept. sind wir dabei mit einem 
Streifen Buntbrache und einer Salvia Wiesenmischung. Darin werden 10 
Hochstamm Apfelbäume stehen und es werden voraussichtlich auch einige 
Kleinstrukturen von uns angelegt werden. 
Für den Betrieb unseres Standes benötigen wir nun Helfer für rund 24 
Einsätze. Für den allgemeinen Betrieb vom Fest sind wir ebenfalls noch 
verpflichtet, Helfer für 21 Einsätze zu organisieren.  
Nach der Versammlung wird Markus mit einer Liste durch die Gänge gehen, 
wo man sich eintragen kann. 
 
Markus macht darauf aufmerksam, dass wir alle Helfer für ihren Einatz 
entschädigen werden und dass dies auch der Hauptgrund ist für den Fr. 
8000.- Betrag im Budget. Möglicherweise wird das Defizit aber nicht so hoch 
ausfallen, denn der Kanton hat uns eine Kostengutsprache von Fr. 5000.- in 
Aussicht gestellt. 
 
Bedingt durch diesen Grossanlass werden die Herbstanlässe in Aarau, Baden 
und Brugg in diesem Jahr nicht durchgeführt. 
 
 
 
 



8. Verschiedenes 
Markus geht auf das Thema 3.5% BFF auf Ackerland ein. Eine Auflage, 
welche voraussichtlich ab 2024 obligatorisch wird. Er orientiert darüber, dass 
man sich am besten frühzeitig mit Agrofutura in Verbindung setzt, damit man 
diese Fläche problemlos in den bestehenden Labiola-Vertrag integrieren kann. 
 
Aus der Versammlung kommen keine weiteren Wortmeldungen.  
 
 
 
Der Präsident bedankt sich für die Aufmerksamkeit und schliesst die 
Versammlung ab. Er wünscht den Anwesenden noch ein gemütliches 
Ausklingen des Abends und eine gute Heimreise. 
 
 
 
Der Präsident:    Der Aktuar: 
 
 
 
 
Markus Basler     Martin Meier 


